



Mario Andrade Cervantes La capacidad de emprender es una cualidad que sólo poseemos los humanos. Esta característica nos permite desarrollar herramientas para enfrentar de manera diferente los retos que se nos presentan en la vida cotidiana. Un emprendedor también es una persona que ha desarrollado su creatividad y que tiene la actitud que le permite llevar a cabo nuevos proyectos. Por todas estas características, a un emprendedor se le considera un líder, un agente capaz de proponer soluciones y de conseguir resultados positivos en una sociedad, ya sea diseñando estrategias que beneficien al medio ambiente, que mejoren la educación o que propongan diseños tecnológicos que contribuyan al desarrollo económico de las sociedades. Por eso, es necesario que generemos los espacios adecuados, y suficientes, para formar personas capaces de innovar. Ante esta realidad, en la Universidad Autónoma de Aguascalientes participamos de manera activa, promoviendo y estimulando en nuestros estudiantes su espíritu emprendedor, al mismo tiempo que buscamos proveerles de las mejores herramientas para llevar a buen puerto el arranque de sus proyectos. Esta preparación le permite a nuestros estudiantes convertir su idea en una empresa con amplias oportunidades de alcanzar un fructífero desarrollo, pues estará sustentada en estudios de mercado y en un plan de negocios que los ayude a generar nuevos productos y servicios. Además, estas asesorías les ayudan a fortalecer la confianza en sí mismos, en sus amplias capacidades y también les permiten ampliar sus expectativas profesionales. De esta manera propiciamos las condiciones ideales para que nuestros estudiantes enriquezcan la formación integral que reciben en las aulas, pues sabemos que tienen todo el talento para convertirse no sólo en empleadores altamente competitivos, sino además en ciudadanos participativos y propositivos de su entorno social. Al ofrecer este tipo de capacitación hemos encontrado una valiosa alternativa para que nuestros alumnos desarrollen su sensibilidad ante las necesidades de su entorno, para que cuenten con las herramientas que los ayuden a solucionar los problemas que se les presenten, y que incluso, tengan la visión suficiente para que puedan anticiparse ante los posibles obstáculos que aparezcan en el camino. Con ese decidido apoyo es que desde 1991, año en que se realizó la primera Feria de Emprendedores, en la UAA hemos sido testigos del nacimiento de empresas aguascalentenses que han perdurado en el tiempo, que han madurado y que han sido, incluso, ganadoras de apoyos y reconocimientos a nivel nacional por sus novedosas y originales propuestas. Por eso es que, seguros de la creatividad y la capacidad de nuestros estudiantes, en el año 2011 nos dimos a la tarea de enriquecer el proyecto de emprendedores para así dar forma al programa *EmprendeUAA*, lo que además nos ha permitido recibir de nueva cuenta a nuestros egresados en su Alma Mater, pues siguen encontrando en la UAA el apoyo que les permita crear un entorno donde puedan germinar su ingenio. En la Universidad Autónoma de Aguascalientes tenemos claro nuestro compromiso con la responsabilidad social de formar emprendedores dispuestos a llevar hasta el final su propósito de fundar más empresas que lleven implícito el nombre de Aguascalientes, porque no se trata sólo de una marca, sino de proyectar los valores, la creatividad y el espíritu que ha hecho de los aguascalentenses un ejemplo de ciudadanía para el país y para el mundo.